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3º. ¿Cuántos voluntarios sois?

JOSE DAVID: Actualmente, somos 
19 voluntarios (16 hombres y tres mu-
jeres) y ninguno percibimos ni un euro 
por nuestra labor como voluntario. Al 
contrario, muchas veces tenemos que 
pagarnos comidas o ponemos a dispo-
sición de la Agrupación nuestros vehí-
culos y nuestro tiempo, restándoselo a 
nuestra vida familiar o de ocio. Tengo 
que destacar que nuestros teléfonos 
están activos las veinticuatro horas del 
día, los trescientos sesenta y cinco días 
al año.

4º. ¿Cómo y dónde adquirís 
vuestra formación?

YIMI: Imprescindible hacer el Cur-
so Básico, que se suele hacer en Alba-
cete, donde se tratan temas como cir-
culación de tráfico (con Policía Local), 
incendios (Parque de bomberos del 
Sepei), primeros auxilios (personal sa-
nitario del 112) y también legislación 
para que sepamos siempre cuál es 
nuestra labor, hasta donde podemos 
llegar en las intervenciones y cuáles 
son las responsabilidades generadas 
por nuestra actuación.

JOSÉ DAVID: Hay muchísimos cur-
sos en la Escuela de Protección Civil de 
Toledo, como, por ejemplo, Primeros 
Auxilios, Primeros Auxilios Avanzado, 
utilización de desfibriladores, con-
ducción de todo terreno, búsqueda de 
personas, técnico de Protección Civil, 
piloto de embarcaciones, etc…

CONSTANTE: Nosotros hemos 
realizado en Yeste varios de cursos de 
formación con los distintos profesio-
nales que trabajan aquí, por ejemplo, 
incendios forestales con los Agentes 
Medioambientales, incendio en vi-
viendas con los Bomberos del Parque 
de Molinicos, de primeros auxilios, 
prácticas de RCP (reanimación car-
dio-pulmonar), con personal del Cen-
tro de Salud, orientación en la monta-
ña (GPS y otras técnicas) y búsqueda 
de personas desaparecidas. Desde es-
tas líneas queremos agradecer a todos 
estos profesionales su paciencia y su 
gran esfuerzo para llevar a cabo estos 
cursos de formación; decir que tene-
mos muy buena relación con todos 
ellos y que siempre les estaremos agra-
decidos. Creemos que la formación es 
la base de nuestro trabajo si queremos 
actuar con garantías para los afectados 
y para nuestra propia integridad.

5º. Si alguna persona quiere ser 
voluntaria, ¿qué tiene que hacer?

JOSÉ DAVID: Lo principal es que 
tenga mucho interés y motivación, re-
llenar la instancia que le facilitamos, 
que le dé el visto bueno la alcaldesa y 
enviarla a Toledo para que le inscriban 

en el Registro de Voluntarios, condi-
ción indispensable para poder realizar 
el Curso Básico, que es obligatorio.

6º. Ante cualquier emergencia, 
¿cómo actuais? 

YIMI: En todas las emergencias nos 
activa el 112, indicándonos donde se 
sitúa la misma y con qué profesional 
tenemos que contactar, así como todos 
los datos de que dispongan para saber 
qué tipo de material nos puede hacer 
falta.

JOSÉ DAVID: Para los preventivos 
de fiestas y pruebas deportivas nos 
coordinamos con el personal del Ayun-
tamiento (alcaldesa, concejales, Policía 
Local, mantenimiento, cultura).

CONSTANTE: Creemos que nues-
tra colaboración es muy importante 
pues, debido a la orografía tan acci-
dentada del terreno, los profesionales 
algunas veces se ven comprometidos 
para realizar su trabajo. También quie-
ro recordar que nuestras actuaciones 
no solo se realizan en nuestro munici-
pio, sino que también salimos a otros 
pueblos vecinos a prestar nuestra co-
laboración, al igual que ellos vienen 
a Yeste cuando requerimos de su pre-
sencia. Aprovecho asimismo para dar 
las gracias a todas las agrupaciones 
vecinas por su colaboración el año pa-
sado en el incendio de La Parrilla.

7º. ¿De qué material disponéis?

CONSTANTE: De un vehículo todo 
terreno dotado con pala quitanieves, 
un remolque de carga, una tienda de 
apoyo logístico (27 m2), una tienda 
de primeros auxilios (25 m2), material 
sanitario (botiquín, camilla, desfibri-
lador, férulas de inmovilización de ex-
tremidades, etc), un grupo electróge-
no, bomba eléctrica de inundaciones, 
material de extinción de incendios fo-
restales (dos motosierras, polaskis, ba-
tefuegos, macleos, mochilas de agua, 
monos ignífugos, EPI personal, etc.) y 
diez emisoras.

8. ¿Cuánto tiempo lleváis 
de voluntarios? Contadnos 
experiencias vividas y si os 
sentís queridos por el pueblo.                                                                                                                                          
                                                                                                 

JOSÉ DAVID: Llevo 15 años de vo-
luntario siendo estos dos últimos jefe 
de la Agrupación. Los peores momen-
tos son cuando ves sufrir a algún veci-
no por la pérdida de algún familiar de-
bido a algún suceso grave, cuando ves 
cómo las llamas devoran pinos y casas 
de vecinos que es lo único que tienen. 
También tiene sus cosas buenas como 
cuando todo sale bien y te fundes con 
ellos en un abrazo y los felicitas. Eso 
también da gusto.

YIMI: Soy voluntario desde el año 
1995. Ingresé a raíz del incendio de 
1994. Lo más desagradable es cuan-
do encuentras alguna víctima. Lo más 
gratificante, cuando ayudas a las per-
sonas.

CONSTANTE: Llevo en la Agrupa-
ción veintidós años y diez meses. Lo 
peor es cuando tienes que ver cosas 
desagradables que le hayan pasado a 
algún vecino, pero también me da ra-
bia cuando me preguntan cuánto co-
bramos. No entienden el significado 
de la palabra “voluntario”. Creo que la 
mayoría de gente entiende y aprecia 
de verdad nuestra labor, ven el trabajo 
que hacemos y con la ilusión con que lo 
hacemos y nos lo agradecen, pero hay 
otras personas que no quieren enten-
der. Me gustaría que me recordaran que 
he sido voluntario sin cobrar nada ni re-
cibir nada a cambio. Lo pasé mal cuan-
do estuvimos buscando a una persona 
en Los Prados y, después de varios días 
tirados por el monte, la encontramos 
fallecida. También recuerdo con triste-
za del incendio del año pasado cuando 
acompañé a un vecino de una aldea 
después de estar varios día evacuado y 
sin ir por la casa a alimentar a sus ani-
males y se encontró con el perro muer-
to, ¡con qué tristeza lloraba el hombre! 
También tenemos alegrías como cuan-
do, después de estar toda la noche bus-
cando por el río Tus a una persona, al 
día siguiente lo encontramos vivo, eso 
sí, helado de frío.

9º. ¿Cuántos jefes de agrupación 
han pasado por aquí y cuantos 
premios o reconocimientos 
tenéis?

JOSÉ DAVID: El primer jefe de 
Agrupación fue Joaquín, el director del 
Centro Ocupacional. Después estuvo 
Manel y actualmente soy yo.

A los voluntarios de Yeste se les hizo un 
reconocimiento en Toledo por la bús-
queda de una persona en la aldea de 
Los Prados y otro también en Toledo 
por nuestra labor en el incendio del año 
pasado. Hace unos años nos dieron el 
“Manso de Plata” otorgado por la Peña 
Palomera, también tenemos varios 
reconocimientos por parte de ayunta-
mientos de los pueblos en los que he-
mos actuado, bien para fiestas, eventos 
deportivos o alguna emergencia, y de-
cir que tenemos una excelente relación 
con todas las agrupaciones de la Sierra.

Como despedida manifiestan los tres 
que están muy orgullosos de lo que 
estamos haciendo por nuestro pueblo.

Desde Gritos nos gustaría que la 
gente reconociera la labor de todos 
los voluntarios que, en el pasado, ac-
tualmente o en el futuro, han prestado 
su tiempo y servicio desinteresado por 
nuestro pueblo.
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